

Dicha barraca ocupará el mismo lugar que otros años, entre la calle de Iñigo y esquina á la de la Zurriola, frente á la entrada del edificio de la venta del pescado.

La prensa, y en general todas las producciones literarias que tuvieron el don de exaltar la cólera ó la envidia del canciller Bismarck, fueron objeto del odio implacable de este hombre de estado, persiguiéndolas tanto como le era posible.

Por una justa compensación de las cosas humanas, los «Pensamientos y memorias» de Bismarck, con los que sus hijos y editores hacen actualmente mucho dinero, corren la misma suerte que Bismarck hizo correr á las producciones literarias de los demás.

La censura rusa ha prohibido la circulación de las «Memorias» de Bismarck.

Por esta razón exclama el ciudadano Babel en el *Portaer*, órgano central del partido socialista:

«Singular ironía de la historia! El libro del hombre que odiaba la libertad de la prensa y que atropellaba los periódicos de sus adversarios políticos, se encuentra ahora prohibido por la censura.

Le comen por do más pecado habrá.»

Se halla vacante en la Facultad de medicina de la Universidad Literaria de Valladolid una plaza de profesor clínico, con la dotación anual de 1.500 pesetas, la cual habrá de proveerse por oposición.

Las solicitudes se dirigirán al Rectorado de este distrito universitario y serán presentadas en la secretaría general de la citada Universidad en el improrrogable plazo de treinta días, á contar desde la publicación del anuncio en la *Gaceta*.

Dice un periódico de Vitoria que el jueves próximo debutará en aquella capital la compañía dramática que dirige el señor Vico.

Terminados los compromisos del abono, que será por seis funciones, vendrá al teatro Principal de esta ciudad, según tenemos anunciaciόn.

En el frontón de Jai-Alai se jugó ayer tarde un partido de pelota á pala, entre cuatro aficionados.

El juego que desarrollaron los contrincantes fué en extremo muy notable, por la limpieza con que jugaron y lo competido que resultó el partido.

Se igualaron varias veces, consiguiendo salir airoso los ganadores por dos tantos.

Anoche los arcos de la plaza de Gipuzkoa se hallaban á oscuras, á causa de haberse apagado algunos faroles por motivo del aire.

Fueron conducidos ayer á la inspección gubernativa dos individuos que se negaron á pagar el gasto que hicieron en una taberna de la calle de la Pescadería.

En la central de Telégrafos se halla detenido un despacho dirigido desde Irún á Félix Bao, carabineiro, por no haber sido hallado el destinatario.

Un diario de Pamplona dice que por la guardia civil ha sido detenido y conducido anteayer á aquella capital, un joven llamado Zollo Iglesias, de 21 años de edad y vecino de Valbuena de Pisuerga, autor de un bárbaro aten-

tado, que de no haber sido visto á tiempo, hubiera ocasionado muchas desgracias.

El referido joven, queriendo sin duda que el año terminara de una manera señalada, se entretuvo en la tarde del 31 de Diciembre en colocar gran cantidad de piedras y un grueso madero atravesado sobre la vía férrea en el kilómetro número 323, cerca del pueblo de Villodrigo, poco tiempo antes del paso del tren correo.

Afortunadamente pasaron por allí algunas personas antes de la llegada del tren, las cuales desembarazaron la vía de aquellos obstáculos que seguramente hubieran dado lugar á una espantosa catástrofe.

El *cafre* Iglesias ha confesado su delito á la guardia civil.

Con la grandiosidad de costumbre tuvieron lugar ayer los cultos celebrados en la iglesia de Santa María en honor del Purísimo Corazón de María; en la del Buen Pastor, los de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro; en las capillas de las M. M. Reparadoras, continuaron los ejercicios espirituales para las señoras de la Asociación de Adoración al Sagrado Corazón, y en la del Sagrado Corazón, residencia de los P. P. de la Compañía de Jesús se celebraron Misa á las cinco y media, seis, siete, ocho y nueve de la mañana.

A las cinco de la tarde de ayer, fué curado de primera intención en el cuarto de socorro, un joven de 15 años llamado Manuel Aramburu, de la dislocación del pie derecho.

A la misma hora se le prestó curación también á un niño de 8 años, llamado Raimundo Recio, que tenía una herida en un muslo que se infirió con un clavo, estando jugando.

Por el marqués de Cubas

Anteayer se verificó el ensayo en el Palacio de Bellas Artes de los números que la Sociedad Coral cantará en la Misa dedicada á la memoria del marqués de Cubas.

Se ensayaron el *Kyrie* y el *Gloria* de la gran Misa de Gounod, que por cierto resultaron muy bien cantados.

Hoy volverán á repetirse los ensayos, y la comisión ruega á los socios de la Coral que no asistieron el sábado, que acudan hoy con puntualidad, para que el acto que se prepara resulte lo mejor posible.

La Junta de clases pasivas ha consignado en la Depositaría Pagaduría de Hacienda de esta provincia, el pago del haber mensual de siete pesetas y cincuenta céntimos, al guardia civil de 2.ª clase José Montero García, como espectante de retiro.

La Junta directiva de la Sociedad de Socorros mutuos «La Euskalduna» para el año corriente, ha quedado constituida en la siguiente forma:

Presidente, D. Francisco López Alén; vicepresidente, D. Miguel Uranga; secretario, don Pedro Anabitarte; vicesecretario, D. Felipe Latorre; tesorero, D. José Ezcurdia; vigilero, D. León Iussasti; vocales, D. Gregorio Nájera, D. Juan José Embel, D. Manuel Alzpu, D. Cándido Alzpírate, D. José María Iussasti, D. José Mendizabal, D. Juan Bautista Zapirain, D. Antonio Echaniz y D. Tomás Gorriti.

En este momento persigue en Berlín una

empresa muy interesante, á la par que muy difícil: trátase de establecer un túnel metálico debajo del río «Spree», entre Stralán y el parque de Treptow.

Según el *Monitor Industrial*, el túnel, una vez terminado, tendrá la longitud de 460 metros, de los cuales 204 estarán debajo del río; en este punto el zampeado de la obra no alcanza más que á una profundidad de siete metros y medio por debajo del lecho del «Spree». El tubo cilíndrico que constituirá el túnel tiene un diámetro de cuatro metros, y está compuesto de arcos de acero comprimido.

El establecimiento del túnel bajo una corriente de agua, en medio de arenas permeables á la misma, no está exento de dificultades; á pesar de esto, los ingenieros llegan á hacer avanzar las obras de 0'60 metros á 0'90 por día.

De pesca

Ayer tarde regresaron los cuatro vapores que se dedican á la pesca del bacalao, después de haber pasado todo el día en las calas sin ningún resultado.

Las lanchas caleras de Lequeitio pudieron pescar algunas arrobas que no excedieron entre todas de 120.

—En la Pescadería se vendió el kilo de dho pez, al por mayor de 0'80 á 0'90 pesetas kilo, y al por menor á 1'10.

Algunas grácias se entretienen en escribir con carbón, en las paredes del túnel del Antiguo, palabras soeces é indecorosas.

Es una lástima que la policía no consiga dar con ellos para imponerles el correctivo que merecen.

Los pescadores de nuestro puerto, en vista de que este año cogen muy poco pescado, han abierto una suscripción entre ellos con objeto de allegar fondos para echar una Misa al Altísimo é impedir del mismo que abunde aquella.

La Misa tendrá lugar en Santa María, en el altar de San Pedro.

La compañía del Ferrocarril del Norte, ha acordado ya gratificar á sus empleados con un 15, 18 y 22 por 100 sobre sus sueldos respectivos, con el fin de premiar el buen comportamiento de aquéllos.

En el momento de ester celebrándose el día de Reyes la parda en el Palacio de Madrid, observó S. M. el Rey que en las filas del regimiento de San Fernando, que entraba de servicio, había cuatro soldados negros.

Inmediatamente dió orden de que subieran á la regia estancia, y después de enterarse de que uno era de Mayagüez, otro de Bayamo, otro de Santiago de Cuba y el otro de San Juan de Puerto Rico, se informó del trato que recibían en el cuartel; y como los soldados contestaran que estaban muy satisfechos, les despidió gratificándolos con 15 pesetas á cada uno.

Los antillanos se retiraron contentísimos de la acogida que S. M. les había dispensado.

Los frontones

En el Euskalduna de Bilbao jugaron anteayer Macala y Orio (azules) contra Vergarés y Jorge (rojos).

Desde un principio comenzó Macala á dominar en el centro, bien ayudado por Orio, y á

pesar de la resistencia que hizo Jorge á sus contrarios, como Vergarés continúa en la decadencia, pronto aquellos cobraron una ventaja de 10 tantos.

Hubo un momento que, debido á algunas jugadas de desgracia, los rojos asortaron la distancia á los tantos, pero sólo por un momento, pues los azules apretaron de nuevo y se llevaron por delante el partido, dejando en 32 tantos á sus contrarios.

De los jugadores, muy bien Macala, Jorge y Orio, y Vergarés, flojo.

—En el segundo partido jugaron Odriozola y Esoriaza (rojos) contra Aleibar y Echeverría (azules).

Estos dos últimos pelotaris, que son de los posos que juegan hoy á golpe y con limpia, arrollaron con su toque á los contrarios, que no pasaron de 27 tantos para 40.

Los gananciosos, como digo, muy superiores, y á si se debía obligar á jugar á todos los pelotaris.

La jornada de ocho horas

Ahora resulta, y lo hace constar un periódico francés, que la idea de ocho horas de trabajo que ha servido de bandera á las agitaciones socialistas de estos últimos años, no se debe á ningún revolucionario ni á ninguno de esos que conspiran para destruir la familia y la sociedad, sino á Felipe II rey de España.

Aquel rey, dirigía al virrey de las Indias, en la ley 6., capítulo XIV, esta instrucción:

«Todos los obreros de las fortificaciones y de las fábricas trabajarán ocho horas al día; cuatro por la mañana y cuatro por la tarde; las horas serán distribuidas por los ingenieros, según el tiempo más conveniente, para evitar á los obreros el ardor del sol y permitirles el cuidar de su salud y su conservación, sin que falten á sus deberes.»

Este reglamento tiene tres siglos de fecha.

Mañana á las cuatro de la tarde, se reunirá en sesión ordinaria la corporación municipal, y á las cinco y media lo verificará la Junta de asociados, para tratar sobre la pensión otorgada por el Ayuntamiento á la viuda de D. Seveliano Ucelay.

Con motivo del espléndido día que hizo ayer, fué mucha la gente que circuló por los paseos y alrededores de la población.

A la inspección municipal fué denunciada ayer una mujer que en la calle de Esterline promovió un escándalo.

En la Audiencia

Hoy á las doce del mediodía se celebrará la visita en juicio oral y público, de la causa seguida contra Esteban Zumalagüe, por el delito de hurto.

El abogado señor Alberdi defenderá al procesado.

El día de San Sebastián se celebrará en la sociedad de socorros mutuos y de recreo, titulada La Vaseo-Castellana, un gran baile de máscaras, al que sólo podrán asistir los socios y sus familias.

Serán cubiertos los gastos de dicho baile, entre los socios que asistan al salón dicho día.

La tamborrada

Dentro de breves días empezarán los ensayos de la tamborrada que ha de resorber la

calles de esta ciudad, en la mañana del día de San Sebastián.

Se prepara la celebración, durante el año actual, de tres bodas de plata en las familias reinantes en Europa.

El 11 del corriente mes de Enero, el duque de Sajonia Coburgo Gotha, hijo segundo de la reina de Inglaterra, celebrará el 25.º aniversario de su matrimonio con la gran duquesa María Alejandrina, hija única del emperador Alejandro II de Rusia.

De este matrimonio nacieron un hijo, el príncipe heredero de Sajonia Coburgo Gotha, y cuatro hijas.

El 16.º de Agosto, estilo ruso, hará 25 años que casó el gran duque Wladimir de Rusia con la princesa María Paulina, hija mayor del gran duque Federico II de Mecklemburgo-Schwerin.

Y, por último, el duque Carlos Teodoro de Baviera, célebre filántropo ocultista, festejará sus bodas de plata el 29 del próximo mes de Abril.

Casó en primeras nupcias con la princesa Sofía de Sajonia, hermana del actual rey de Sajonia, y después, en 29 de Abril de 1874, con la princesa María Josefa de Braganza.

También en este año de 1899, cumplirán los 80 de vida, la reina Victoria de Inglaterra, el gran duque de Mecklemburgo-Herlitz, que está alegre, como recordarán nuestros lectores, y el duque Jorge de Cambridge.

Valores declarados

La Dirección general de Correos y Telégrafos ha publicado una circular haciendo saber que los pliegos de valores declarados para Inglaterra pagarán, en concepto de derechos de seguro, 25 céntimos por cada 100 pesetas ó fracción de 100 pesetas, sin perjuicio de los derechos de franqueo y certificado que marca la tarifa general.

Las oficinas de cambio abonarán á la administración francesa por derechos de seguros por las cartas de la Gran Bretaña, 20 céntimos por cada 300 francos ó fracción de ellos.

El ministro de la Gobernación ha dispuesto que se suspenda el envío de paquetes postales y valores declarados por correo á Cuba, Puerto Rico y Filipinas, porque los Estados Unidos fué la única nación que no aceptó el convenio para el envío de dichos paquetes.

Ayer mañana fué conducido desde Irún, á la inspección gubernativa, un individuo llamado Isidro Zergoya, que ha sido expulsado de Francia.

Dicho individuo es natural de Tudela (Navarra) y estaba reclamado por las autoridades españolas, por causa que se le seguía como expedidor de billetes falsos del Banco de España.

En la inspección se hizo cargo del detenido el inspector señor Romasho, quien dió conocimiento al gobernador civil, ordenando éste fuese translado á la cárcel á disposición de las autoridades competentes.

Ningún específico para curar los callos puede competir con el «Callidio Escrivá». Su autor, el farmacéutico D. J. Escrivá, de Barcelona (Fernando VII), nos dice que durante los diez años que viene fabricándolo, ha expendido más de 4.000.000 de frascos á 6 rs. cada uno.

ESTOMAGO ARTIFICIAL

(é polvos del Dr. KUNTZ), destierran en breves días la dispepsia, gastralgias y catarros gástricos, como diariamente lo certifican miles de curados agraciados. Ojaia, 7,50 pesetas; media caja. 4. RAMBLA DE LAS FLORES 4, Y PRINCIPALES FARMACIAS DEL MUNDO.

Lo vomitos, accesos, ardores, inapetencia, pesadez, aguas de baba, báls y dolores de estómago, cintura, espalda, etc. desaparecerán al siguiente día de usar.